

El Correo de Gerona

Diario de la tarde de avisos y noticias

PRECIOS DE SUSCRIPCION

Gerona al mes. 1'50 Pts.
Fuera de Gerona, trimestre. 5 »
Ultramar y Extranjero, id. 15 »

PAGO ADELANTADO

Redacción y Administración

Allareda 13, segundo

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

LA CORRESPONDENCIA AL DIRECTOR

DIRECCIÓN TELIGRÁFICA, CORREO GERONA

ANUNCIOS REMITIDOS Y ESQUELAS A PRECIOS CONVENCIONALES

Número suelto. 5 Cts.
Número atrasado 15 »
Paquetes de 25 números. 1'25 »

AÑO VI

—GERONA—SÁBADO 11 DE JUNIO DE 1898—

NUM. 128

CAMISERÍA

EUSEBIO MURTRA É HIJO

1. Calle de la Cort-Real, número 1

GERONA

Casa especial en el corte de camisas y calzoncillos para caballero.
Gran surtido en blusas y camisolines para señora, colores sólidos y garantidos.
Camisas para caballero Vichy francés.
Alta novedad, camisas Nansuk, género finísimo y calado, única en GERONA.
Cuellos y puños color para señora y caballero.

MODAS

ESTRELLA AUGUET

Gran surtido en puntillas, plisés, gasas, cintas y demás adornos para vestidos
Especialidad en guantes y abanicos

27.—Calle de la Platería.—27

GERONA

Seccion religiosa

Santo de mañana.

San Onofre.

Cuarenta Horas

Iglesia del Hospital

TRISTE REALIDAD

Piadoso engaño, pero engaño al fin, ese de infundir en la opinión pública esperanzas de una solución, eso de borrar de la mente las fatídicas concepciones teñidas del color de la sangre de nuestros compatriotas abandonados allá en el archipiélago filipino, a sus propias fuerzas, por la inconcebible pasividad del gobierno.

No, es posible que broten los optimismos sobre las ruinas de la patria; sobre el recuerdo de nuestras posesiones del Pacífico.

Hay en Cuba materia aun para construir una epopeya patriótica, hay un escenario en las antillas españolas para reproducir las proezas que nos habla la historia.

La guerra contra los rebeldes ha llenado de gloria a nuestro ejército y a nuestra marina, pero ¡ay! que en el balance no encontramos apenas nada efectivo con que abonar a la patria que ha dado sus tesoros y a las madres que han dado sus hijos.

A una nación que ha vivido de ilusiones hasta ahora, es preciso arrancarla de raíz esas ilusiones, a una nación que fía sólo del valor, es preciso hablarle del calibre de los cañones del enemigo; a una nación exhausta es preciso recordarle que la guerra no es nunca una ganancia; sólo puede serlo

para aquellos ciudadanos que preside Mac-Kinley los que miran ya con la risa del cínico y del cobarde como mueren nuestros guerreros besando el laurel que aquí reservamos para el vencido.

Bastante se ha hablado de nuestro heroísmo; bastante se ha turbado el entendimiento con el recuerdo de nuestras legendarias y sangrientas epopeyas.

El sentido moral de un pueblo no se forma haciendo y predicando a todas horas lo que no puede admitir el sentido común.

Mirando hacia atrás hallamos solamente grandes errores de los gobiernos, apatía en las clases directoras, por lo que al interés general se refiere; indiferentismo en el pueblo para las grandes protestas.

Con todo este bagaje no se va a ninguna parte más que a donde hemos llegado: tenemos a disposición de nuestro romanticismo, fuego, acero y agua.

Pensemos, pensemos si ha llegado la hora de que España se suicide; y si se hace luz en nuestro cerebro, al fin participemos a Europa que entre los generales que han sucumbido se halla el desatentadamente alabado y causa de nuestra desgracia: el general «No importa».

EL NIDO DE JILGUEROS

Eran días negros para España.

Los carros de invasión se guarecían a la sombra de los palacios de Carlos V. y de Felipe II, y cruzaban por las carreteras tropas sombrías de soldados extranjeros,

ESTABLECIMIENTO DEL VICHY CATALAN

de Furest y C.ª en Caldas de Malavella (Gerona)

El ingeniero ruso autor del proyecto de aparatos que formarán la notable galería de baños y duchas de este establecimiento, no permite las pruebas sin su presencia ó delegado suyo. Y como su venida ha sido retardado por inesperados motivos hasta dentro de pocos días, de ahí que se aplaze su inauguración oficial para el doce del corriente; sin perjuicio de admitirse los concurrentes sin compromisos de baños y duchas.

GALLART Y COMPAÑIA

Constructores de máquinas

GERONA

Turbinas y motores hidráulicos, sistema moderno con rendimiento máximo.
Especialidad en máquinas de vapor y calderas.
Trasmisiones de fuerzas de todas clases, con engranajes, cables de algodón, cáñamo y eléctricas para grandes distancias.
Instalaciones para fábricas de harinas empleando cilindros ó piedras.
Maquinaria para panaderías mecánicas y fabricación de pastas alimenticias.
Telares mecánicos de varios sistemas.
Bombas norias de varias clases para elevaciones de aguas y para incendios.
Máquinas para la industria aceitera con cilindros y prensas hidráulicas, alfa (trulls) prensas de engranaje ó palanca.
Maquinaria para la fabricación de curtidos.
Fundición de hierro y bronce de toda clase de piezas para industria y construcciones.

levantando nubes de polvo que cernían pesadamente y se alzaban, condensándose para formar como la lámpara de un sepulcro sobre el cadáver de un héroe.

El extranjero iba dominando por todas partes; su triunfo se celebraba como seguro. El pueblo dormía el sueño de la enfermedad; pero un día el león rugió, sacudiendo la melena, y comenzó la lucha gloriosa. España caminaba sangrando, con su bandera hecha girar por la metralla de los franceses, por ese doloroso «viacrucis» que debía terminar en el Tabor, y no en el Calvario.

Prodigios de astucia y de valor hacían los guerrilleros, y los días se contaban por los combates y por los triunfos, por los sacrificios y los dolores.

El ruido de la guerra no había penetrado, sin embargo, hasta la pobre aldea donde vivía la tía Jacoba con sus tres hijos, Juan, Antonio y Salvador, robustos mozones y honrados trabajadores.

La tía Jacoba había tenido otro hijo también, que murió dejando a la viuda con tres pequeñuelos, sin amparo y sin bienes de fortuna.

Recogiólos la tía Jacoba, y todos juntos vivían tranquilos, porque la abuela tenía lo suficiente para no necesitar del trabajo personal de las mujeres ni de los niños.

Pero la tía Jacoba era una mujer de gran corazón y de gran inteligencia, y aunque sin haber concurrido a la escuela, ni haber cultivado el trato de personas instruidas, sabía leer, y leía y procuraba siempre adquirir noticias de los acontecimientos de la guerra y de la marcha que llevaban los negocios públicos, entonces de tanta importancia.

Y no por dejar de manifestarlo dejaba de estar profundamente triste; pero no quería turbar la tranquilidad de los que la rodeaban, comprendiendo que muchas veces la ignorancia es un elemento de felicidad.

Un día los niños cogieron un nido de jilgueros, y con una alegría indescriptible

llegaron a la casa, encendidos y sudorosos, cuidando a los pajaritos como una madre puede cuidar a sus hijos, y arrebatándosele el hilo de la relación, contaron a la abuelita, que tomaba el sol a la puerta de la casa, cómo había sido el hallazgo y las peripecias de la aventura para alcanzar el nido, y con gran admiración agregaban que, por todo el camino, los padres de los pajaritos habían llegado tras ellos hasta la casa, volando de rama en rama y piando lastimosamente.

—Míralos, abuelita—dijo uno de los chicos, mostrando un baldacín cerano, sobre el que se habían posado los jilgueros.

—Estos pajaritos—dijo la abuela; quieren mucho a sus hijos y no les abandonan ponéles en una jaula, en un lugar en donde su madre pueda acercarse, y veréis cómo todos los días vienen a darles de comer.

Contentísimos los chicos, siguieron el consejo y ya conocían a la madre y se retiraban prudentemente para no espantarla cada vez que la veían revolotear encima de lo casa para traer el alimento a los polluelos.

Se pasaron así más de quince días; los pajaritos estaban perfectamente emplumados, comenzaban a sacudir las alas, cómo queriendo volar, y ya buscaban un lugar por donde escaparse de la prisión.

La madre no les abandonaba, y todos los días venía con el alimento, y todos los días también lo primero que hacían los niños era visitar la jaula, comatando a su modo los progresos de los pequeños y la constancia de la madre.

Una mañana la tía Jacoba oyó que los niños la llamaban con voces tan lastimeras, que no sólo ella sino toda la familia acudió precipitosa rodeando la jaula, dentro de la cual estaban muertos los tres pajaritos.

—Abuela—dijo uno de los chicos sollozando—esto es que nos los han matado.

—No hijos; que os explique Juan cómo han sido esas muertes.

Juan, orgulloso de aparecer como maestro, se irguió; los niños y las mujeres clavaron su mirada con él como esperando que les descubriera un gran secreto; y él; después de rascarse la cabeza por detrás de la oreja dijo solemnemente:

—Pues vosotros no sabéis que la madre les trae de comer hasta que crecen y que pueden escaparse; pero como que no pueden escaparse porque están en jaula, aunque ya pueden volar, como ella ve que no pueden escaparse aunque puedan volar, les trae entre la comida un veneno que ella conoce, para que se mueran, mejor que no que se queden cautivos; y por eso.

Los niños volvían con asombrosas miradas a la tía Jacoba.

—Es verdad—dijo ella, mirando intencionalmente a sus hijos; es verdad: esas madres prefieren ver muertas a sus hijas antes de verlos esclavos; y si todas las madres de España pensaran así, y si los hijos lo hubieran comprendido, hoy ya no estarían los franceses en nuestra tierra, o hubieran muchos cobardes de menos.

Los tres jóvenes bajaron los ojos con los rostros encendidos de vergüenza.

Poco tiempo después comenzó a hablar la gente de una nueva partida que hacía sin descanso la guerra al invasor.

Aquella partida la habían levantado los hijos de la tía Jacoba.

El general Riva Palacio.

Páginas de la Historia

Rendición del castillo del Ovo (Nápoles)

11 DE JUNIO DE 1662

Los castillos de Nuovo y del Ovo eran las dos únicas fortalezas que, después de la entrada de Genzalo de Córdoba en Nápoles, quedaban en poder de los franceses, como resquicios de su dominación en la capital del reino napolitano.

Tomado el primero de los mencionados fuerte por las tropas del célebre Pedro Navarro, después de asegurada su posesión, pusieron sitio al segundo, cumpliendo órdenes del Gran Capitán.

Navarro, dando una vez más pruebas de sus grandes conocimientos en la construcción de minas y en el manejo de explosivos, hizo construir unas barcasas forradas con cueros, en las cuales se aproximó al castillo por la parte de Pizzofalione, y, sin ser visto abrió una mina que cargó con dos quintales de pólvora; y cuando todo estuvo preparado la hizo explotar, logrando con ello que se derrumbara un trazo enorme de muralla.

Los franceses, sorprendidos por la explosión y por el derrumbamiento del muro, se aterrizaron, por lo cual, a la primera intimación rindieron el fuerte, evitando así derramamiento de sangre.

Alfonso VII se apodera de Baeza

12 de Junio de 1147

En la excursión que á tierras andaluzas hizo Alfonso VII, el emperador en 1147, no se contentó con talar campos y arrasar poblados, como había hecho en Jerez en 1132, y en Jaén, Baeza, Ubeda y Andújar en 1138.

A otra clase de empresas quería dedicar á su gente de armas, y por tal motivo hizo un llamamiento a los magnates cristianos, para que le prestaran auxilios, puesto que su causa era la de la religión del Crucificado.

En tanto llegaban a Castilla los auxilios solicitados, con la gente que tenía marchó á dominios infieles, para preparar la campaña apoderándose de todas las pequeñas poblaciones que se presentaban en los caminos que la proyectada expedición había de seguir.

Siendo Baeza una de las plazas que le convenia poseer, púsole apretado sitio, dedicando una parte de las tropas á las operaciones de este y otra á rechazar los refuerzos que se pretendían entrar en la sitiada plaza, por lo cual logró, sin gran coste, rendirla en muy poco tiempo.

Los moros hicieron al principio algunas salidas; mas convencidos, por haber sido siempre rechazados con grandes pérdidas, de que esa forma de defensa solo redundaba en perjuicio de ellos, cesaron de hacerlas y se concretaron á pelear desde lo alto de las murallas y en las brechas que las máquinas de los cristianos hacían.

Reducidos á una situación por demás crítica á causa de la escasez de víveres y de las fatigas del sitio, y amenazados con un asalto en que no se daría cuartel, acordaron capitular.

El 12 de Junio de 1147 Alfonso VII de Castilla, llamado el Emperador, hizo su entrada en Baeza, momentos después de haberla abandonado los árabes.

MARCE RODRIGO

En la villa de La Escala

se arrendará un magnífico y espacioso primer piso, comodamente amueblado para la temporada de verano.

Para informes dirigirse a don Juan Delfó. LA ESCALA.

Ganga: Se vende una acreditada casa de comidas y bebidas, contigua á la estación de T.B.F., de esta ciudad.

Darán razón en la Plaza del ferrocarril, número 5.—Gerona.

Crónica

A los señores suscritores que lo deseen, se les servirá EL CORREO DE GERONA sin aumento de precio en la población á donde se trasladen durante el verano, mediante aviso previo á esta Administración.—Albareda, 13.

El Fomento de la Industria Comercio y Propiedad, ha remitido á Madrid el siguiente telegrama:

«Presidente Comisión Presupuestos Congreso.

Madrid

Fomento comercio industria y propiedad adhieres petición Instituto catalán San Isidro y Liga Productores Cataluña, sobre exacción riqueza rústica 20 por ciento que se proyecta, por considerarlo perjudicial intereses agrícolas. Presidente Franquesa Secretario general Oriol Carbó.

Se ha dispuesto que se explore la voluntad de los soldados que reuniendo condiciones para ello, deseen ingresar en la Guardia civil, por ser preciso aumentar de una manera considerable el número de plazas de dicho instituto.

En vista del alza en los francos y la paralización de los negocios en la Península, es de suma utilidad para los comerciantes y fabricantes, conocer el arancel francés, por ser muchos los artículos susceptibles de ser exportados á la vecina República.

Al efecto, y traducido al español con indicación de cuantas disposiciones y modificaciones se han introducido, se pondrá á la

venta pa todo el día 15 del corriente mes, al precio de cinco pesetas ejemplar.

Hoy e reunirán varios fabricantes de Cataluña en el Fomento del Trabajo nacional de Barcelona, al objeto de discutir los medios de contener la paralización del trabajo fabril.

Ha obtenido el grado de licenciado en Derecho Civil y Canónico, por esta Universidad, el alumno don Carlos Vilallonga y Teixidó, natura' de Torroella de Montgrí.

Ha sido aprobada la relación importante 245 pesetas, por gastos de viaje ocasionados al personal de la Comandancia de ingenieros de Gerona con motivo de las visitas hechas al fuerte de San Julián de Ramis en Abril último.

Se ha concedido á Antonia Antoni Vilanova y á Erasmo Roselló Matas y su esposa Paula Durán Rosés la pensión de 182'50 pesetas anuales.

Audiencia provincial: Señalamientos para la próxima semana:

Día 14, martes, á las nueve de la mañana. Juicio por jurados de la causa procedente del juzgado de Santa Coloma de Farnés, sobre robo, contra Francisco Martínez Rodríguez y otros.

Abogado defensor, don Juan de Anguera; procurador, don Jacinto Vela; ponente, señor Gay.

Día 15, miércoles, á las nueve de la mañana. Juicio oral por jurados de la causa procedente del mismo Juzgado, sobre robos, contra Felix Domenech Ribas.

Abogado, don José Bruguera; procurador, don Juan Ribas; ponente señor Sanguinis.

Día 16, jueves, á las nueve. Juicio oral por jurados de la causa del propio Juzgado sobre asesinato, contra Teresa Patrach Batista.

Abogado defensor, don Juan Vidal de Llobatera; procurador, don Jaime Mirallas; ponente, señor Sanguinis.

Día 17, viernes, á la misma hora. Juicio por jurados de la causa procedente del mencionado juzgado sobre falsedad electoral, contra Salvador Planacosta Planiol y otros diez.

Acusador privado, don Ramón Maria Almeda; procurador, don Joaquin Ordeig.

Abogado defensor, don Manuel Viñas; procurador, don Cándido Casellas; ponente, don Trinidad Gay.

La regla 10.ª de la Real orden de 12 de enero de 1872 dispone que en este mes, é sea al terminar el año económico, los maestros rindan cuenta justificada al ayuntamiento de las cantidades destinadas é invertidas en material. La cuenta ha de rendirse por conducto de la Junta local y es fuerza que esté aju tada al presupuesto aprobado, y de ella debe remitirse una copia en papel simple á la junta provincial con el visto bueno del alcalde. La junta provincial, previo informe del inspector, debe proceder al examen de la cuenta, acordando lo que en justicia estime oportuno.

Con satisfacción hemos sabido que nuestro estimado amigo don Francisco Llobet y de Pastors ha obtenido la licenciatura en la facultad de Derecho.

Reciba nuestra muy cordial enhorabuena.

Como dijimos hace días, á la inauguración de la primera sección del «Vichy Catalán» cuyo acto debe tener lugar mañana en Caldas de Malavella, asistirán varios repre-

sentantes de la prensa de esta ciudad, corresponsales de Madrid y Barcelona y algunos particulares.

Nuestro distinguido amigo el diputado provincial, don José Palau y Codarch se ha encargado interinamente del gobierno civil de esta provincia.

En la tarde de hoy el señor Obispo de la diócesis habrá conferido órdenes sagradas en la capilla de su palacio á los alumnos de este Seminario Conciliar que por la mañana han llegado de Bañolas en cuya casa misión hicieron los ejercicios espirituales.

Asistirá como piquete á la procesión de mañana la 2.ª compañía del batallón de Guipúzcoa con bandera, escuadra de gastadores, banda y música al mando del capitán don Andres Imbernón.

La sesión que debía celebrar mañana la junta municipal ha sido aplazada para otro día que no se ha fijado aún.

Larrea, licenciado en Ciencias dará conferencias de Matemáticas todo el verano.—Forsa, 2, 2.ª

Si no hay novedad, el miércoles próximo llegará de Madrid y tomará posesión del gobierno civil de la provincia, nuestro distinguido amigo don Fernando Soldevilla.

Uno de estos días saldrá para París y Londres, adonde lo llevan sus multiples negocios, nuestro distinguido amigo el diputado electo per el distrito de Torroella, don Joaquín Aldrich.

Su ausencia será breve, segun nuestras noticias, porque hay asuntos de política provincial que reclaman su presencia en esta ciudad, en la cual cuenta con numerosos amigos.

Se han incorporado al Regimiento Infantería de Guipúzcoa, que guarnece esta plaza, el capitán y primer teniente, destinados al mismo, respectivamente, don Andrés Imbernón Camacho y don Salvador Ferrando Orts.

El mercado de hoy ha estado muy concurrido, realizándose bastantes y regulares transacciones.

La Compañía de ferrocarriles del Norte de España, á excitación del Ministerio de la Guerra, ha dispuesto que puedan viajar en los correos de toda la red y en coches de segunda clase con billetes de tercera, los individuos que pertenezcan al ejército.

LA CATALANA

Sociedad de seguros contra incendios á prima fija y contra las explosiones de gas.

DOMICILIADA EN BARCELONA

Comisionado principal en Gerona

DON ANGEL MARULL

Cosas del día

Esto se pone bastante feo, esto se pone bastante mal, y yo, que nunca fui pesimista, no sé como esto vá á terminar.

Escribir ahora «revistas cómicas».

buscar asuntos que tengan sal,
 discurren chistes que tengan gracia,
 es ahora empresa, que espanto da.
 Pues aunque hay mucho bufo y grotesco
 en los que á España matando están,
 hoy el sainete de la política
 es un asinaate para llorar.
 No son sus yerros ni sus torpezas,
 que á cada instante creciendo van,
 para juzgarlos en versos cómicos
 ni con picante tono jovial;
 no son los males que ahora sufrimos
 por tanto vano, torpe, lecuaz,
 que con palabras y con discursos
 el mundo entero piensa arreglar;
 por tanto egoísta políticsastro,
 que en la política nunca vió más
 que una manera de hacer fortuna,
 ó una manera de figurar,
 por tanto genio (carácter malo),
 que sin más méritos que ser audaz,
 se impone á todos, más no se impone
 de lo que es el arte de gobernar...
 No son los males que ahora sufrimos
 con extremada pasividad,
 para burlarnos de lo risible
 cuando amenaza triste final.
 Porque hoy que todo se pone feo,
 porque hoy que todo se agrava ya,
 para que un chiste resulte agudo
 tiene que serlo como un puñal.
 Se dan tristezas que el alma hielan,
 se dan desastres de índole tal,
 que ya son vanas las ilusiones,
 no hay que negarlos porque se dan.
 Felipe Pérez y Gonzalez.

NOTICIAS TELEGRAFICAS

Madrid 11.

El presidente de la República norteamericana ha absuelto en última instancia al capitán del vapor «Laurada» que, como es sabido, se dedicó durante largo lapso de tiempo á llevar expediciones filibusteras á la isla de Cuba, contando con el amparo de los Estados Unidos.

El propio telegrama dice que hace tiempo que no se reciben noticias oficiales del paradero de la escuadra que manda el almirante Sampson.

—«The Daily Mail» dice un despacho que ha recibido de su corresponsal en Washington, que los rebeldes cubanos, ayudados por los norteamericanos, están librando de continuo escaramuzas con las tropas españolas en las inmediaciones de Santiago de Cuba, al objeto de llamar la atención de las fuerzas terrestres para que sea más fácil un desembarco cuando lo crea oportuno el almirante Schley.

Noticias del mismo origen dicen que se ha verificado un nuevo bombardeo en el cual los españoles sufrieron muchas bajas.

Añádese que los rebeldes, apoyados por los norteamericanos, consiguieron apoderarse de un fuerte próximo á Santiago de Cuba, á pesar de la teoz resistencia de los soldados que la guardaban.

Un despacho diciendo que la situación de los españoles en Cuba es muy crítica y los víveres escasean de un modo extraordinario, hasta el extremo

de que los almacenes son guardados por centinelas y todas las tropas sometidas á ración limitadísima.

—Noticias de Nueva York, de origen bastante dudoso, según dice «The Standard», que es el periódico que las publica, el presidente de la república norteamericana ha comunicado órdenes á Schiley y Sampson para que el domingo den el ataque definitivo sobre Santiago de Cuba.

— El gobierno yanqui ha indicado la necesidad de que se organice una nueva expedición á Filipinas en la cual vayan exclusivamente varias compañías de ingenieros llevando material de telégrafos y otros medios de comunicación.

El propio despacho dice que Sampson ha colocado en el litoral de Santiago de Cuba varias boyas, de las cuales pende un cable telegráfico, para poder comunicar sin interrupción caso de que se viera obligado á dar noticias de gravedad en el ataque que prepara á la ciudad cubana.

—Telegramas de Cabo Haitiano dicen que los yanquis se preparan para un nuevo bombardeo en aquellos puntos de la costa cubana que les sean más fáciles de dejar sentir su ofensiva.

Esta actitud tiende á evitar la concentración de fuerzas españolas en un solo punto, pues llamando la atención sobre varios, les será imposible defenderlos todos en debida forma.

Se habla de un nuevo ataque á la Caimanera, y también se dice que por segunda vez fueron rechazados los enemigos de las tropas.

—Se ha confirmado oficialmente

que el destroyer «Terror» sigue sin novedad en Santiago de Cuba de donde no se ha movido ni siquiera para tomar parte en ninguno de los combates nacidos en la fantasía de los corresponsales de la prensa inglesa de los infundios acerca de la pérdida y de nuestro destroyer, que ayer nos hicimos eco á título de información.

—Dícese que Mac-Kinley ha ordenado que se detenga en Cayo Hueso la expedición que en breve había de zarpar para Cuba, con objeto de que antes pueda comprobarse si por el Norte de la gran Antilla navegan buques españoles.

Por lo visto quiere cercionarse antes de permitir la salida de dicha expedición de si hallarán el camino expedito los buques que la transporten.

Insecticida vegetal

Destrucción infalible

El que quiera obtener la limpieza segura de toda clase de insectos, como chinches, moscas, mosquitos, pulgas, piojos, escarabajos, polillas, hormigas y demás insectos, use el «Insecticida Vegetal» que no causa ningún perjuicio al hombre ni á los animales domésticos.

También se venden polvos para exterminar ratas, ratones y topos.

El que quiera la limpieza de las habitaciones y estar con sosiego en reuniones, iglesias, en el trabajo etc. por la molestia que en esta época causan las pulgas, acuda al depósito de polvos y fueles establecido en la

POSADA DE PEDRO MONTAÑA
 Frente á la Audiencia de esta ciudad.

Imprenta de EL CORREO DE GERONA

Sección comercial

BOLSIN DE BARCELONA. 10 MAÑANA

Cambios del día 11 Junio de 1898			
Interior	45'27	Alfonse	79'00
Exterior	61'30	Isabel	85'00
Cubas 86	59'50	Onzas	81'00
> 90	48'75	Oro de 4 ds.	80'80
Nortes	22'20	Oro > 2 y 1 ds.	74'00

Giros

Paris vista 85'00 Londres vista 47'00

CUPONES

Vencimiento primero abril

Cubas 1886 y 90.	70'00
Exterior.	69'00
Interior y Amortizable.	2'00

BOLSIN DE MADRID

Fin de mes	00'00	Londres	09'00
------------	-------	---------	-------

Os confieso que no es mi condición propia para despreciar tan buena coyuntura y la aprovecharía si contase con algunas probabilidades de éxito, pero estas son completamente nulas y no me conviene correr riesgos de ninguna clase sin una esperanza de ganancia que me compense.

—Decís eso porque no estáis enterado de ciertos detalles de la vida del señor duque de Villiers Doncourt. Sin revelárosla por completo, os diré que que alguno de ellos puede influir de una manera decisiva en el criterio de los jueces. En una palabra, creyéndonos, siguiendo nuestros consejos, podréis obtener una gran parte de esa fortuna, si consentís...

Calló durante un momento para contemplar el rostro del marqués y estudiar sus impresiones, pero como el señor de Varnes había pasado por tantas vicisitudes y sufrido asaltos muy violentos, los rasgos de su rostro tenían una inmovilidad de ájiza que equivalen á la falta de expresión.

Este contratiempo no intimidó á su interlocutor.

—¿Qué si consiento?—dijo el marqués.

—Ya veremos, hacedme el favor de continuar.

—Voy á deciros, lo que os proponemos.

—¡Os proponemos! ¿Quiénes proponen?—preguntó el señor de Varnes.

—Mi socio y yo que nos dedicamos á gestionar la realización de herencias abandonadas, á buscar á los herederos de esas fortunas que nadie reclama y á pesentar á los clientes que con tal objeto nos honran concediéndonos una representación en toda clase de asuntos.

Y al decir esto ofreció una tarjeta al marqués, que la examinó con mucha atención leyendo en ella.

Y precedió al desconocido haciéndole entrar en un salón en el que el frío hacía dar diente con diente, no sólo por la humedad, sino, además, porque la chimenea estaba completamente desprovista de los materiales necesarios para la producción del calórico.

—Os suplico que me dispenséis si os recibo en este salón tan frío; pero iba á salir, y, además, mi criado está ausente,—dijo el marqués,—y después de todo confío en que me diréis con pocas palabras qué asunto es el que aquí os trae.

—Todo lo contrario, señor marqués; nuestra conferencia ha de ser larga, porque he de haceros una confidencia y tratar de un asunto muy grave al que van unidos grandes intereses.

—Entonces, esperad un momento, que voy á llamar inmediatamente al portero.

Este era el doméstico ausente, y su chirivital estaba frente á la puerta del marqués.

VI

Salió el marqués, y mientras tanto parlamentaba con su criado de ocasión, el hombrecillo vestido de negro examinó con curiosa mirada los muebles del salón que no recordaban en nada la magnificencia de la del antiguo hotel de Varnes.

—Es cierto lo que me han dicho,—murmuró,—decadencia y miseria, aquí no hay más, y la miseria en uno de sus últimos grados.

Una sonrisa sardónica crispó también sus labios delgados y además descoloridos.

Con sus dedos huesos echóse hacia adelante los escasos cabellos que

ELIXIR ESTOMACAL
de SAIZ DE CARLOS

Curación segura del 98 por 100 de los enfermos crónicos del Estómago e Intestinos, aunque lleven 25 años desufrimientos y no hayan encontrado alivio para los demás tratamientos. **CURA el Dolor de estómago, los vómitos, ardores, acedias, estreñimiento, diarreas, úlceras del estómago, Dispepsias y catarros intestinales.** Cura el mareo de mar. Ayuda a las digestiones, abre el apetito y tonifica.—**MADRID**, Serrano, 30.—**BARCELONA**, Dr. Andreu y J. Uriach y compañía y farmacias.—**GERONA**, Dr. Pérez Xifra y principales farmacias.

FONDA CENTRAL DEL JARDIN
DE

Pacull y Robert

Plaza del Pir 0, n.º 1.—Barcelona

Los nuevos dueños participan a la numerosa clientela haber introducido grandes mejoras en beneficio del público.—Espacios habitaciones con iluminación eléctrica.—Servicio a la carta a precios reducidos y mesa redonda.—Cocina de primera fresca y española.

Cubiertos desde 2 pesetas

Servicio esmerado y agradable.—Salones para familias y especiales para banquetes.—Hospedaje completo desde **4 PESETAS**.

A los señores profesores de cornetín

CORNETINES de BUFFET

de sonidos potentes, bien timbrados y afinación perfectísima. Son preferidos a los de otras marcas por los más distinguidos solistas haciendo elogios entusiastas de estos cornetines el popular concertista señor Santapaula.

Se invita a los señores cornetistas que los examinen en el Establecimiento musical de

Juan Ayne Fenan do VII, 51-53 Barcelona

LA MEDICACION SULFUROSA A DOMICILIO

POR LAS

Gotas-Madres Sulfurosas de Bar

con las cuales se preparan inmejorables aguas sulfurosas para bebida, gargarismo, pulverización, baños sulfurosos etc.—Curan: herpes, escrófulas, enfermedades de la piel, catarros palmerares, tos, anginas, asma, anemia, enfermedades secretas, etc.—Frasquito: 3 pts.

Droguería y Farmacia del Dr. Pérez, Abeuradors, 2 y 4

MEDICAMENTOS ACREDITADOS

RECOMENDADOS POR LA CIENCIA MEDICA
JARABE DE HIPOFOSFITOS «GIMBERNAT»

El mejor de los tónicos reconstituyentes conocidos, abre el apetito, cura la anorexia, diarrea (dolores palidales), enfermedades medulares, histerismo, insomnio, de efectos sorprendentes en las convalecencias, (frasco 2 reales)

VINO RESTAURADOR «GIMBERNAT»

Repetidos ensayos hechos por distinguidos facultativos han demostrado que es el Restaurador por excelencia para combatir el anemismo, atonía, raquitismo, crisis de los huesos, linfatismo, tisis, debilidad (activa) adquirida, vejez prematura y todas las enfermedades cuyo origen sea debilidad o falta de nutrición. Es a gusto agradable, de modo que en vez de repugnar al enfermo, lo tonifica con placer. (frasco 2 reales)

VINO DE NUEZ DE KOLA «GIMBERNAT»

Considerado como poderoso alimento de ahorro, regulador del corazón, estimulante de las funciones vitales y despertador de todo organismo empobrecido, (frasco 2 reales)

VINO IODO TÁNICO FOSFATADO

De mejores resultados que el aceite de hígado de bacalao en la tisis, escrofulismo y debilidad general: precio 8 reales.

LICOR DINAMOGÉNICO «GIMBERNAT»

A base de Morruol (principio activo del aceite de bacalao), nogal y lactofosfato de cal: frasco 12 reales

PASTILLAS «GIMBERNAT» Cooboro-sódicas a la Cocaína.

Contra las enfermedades de la boca, garganta y laringe. Conservan la voz y evitan la fatiga: precio 8 reales.

VENTA AL POR MAYOR * FARMACIA DEL AUTOR

Condé del Asalto, 14.—Barcelona

Detall en todas las Farmacias.

Bautista Jovet

Gran Fábrica de muebles e todas clases

Casa fundada en 1878

VENTAS AL POR MAYOR Y MENOR

Sólida construcción y elegante en el estilo.

Especialidad en sillones y marcedores para bañeros.

Mobiliarios completos a precios baratísimos.

Ronda de Fernando Puig.—GERONA

A LOS VINICULTORES

ENOSÓTERO

para conservar y mejorar los vinos sin emplear alcohol, yemas ni otras drogas

EL VINO con ENOSÓTERO jamás se vuelve agrio y siempre mejora

EL ENOSÓTERO es el único que merece el nombre de **CONSERVADOR** de los VINOS. Obrra en pequeña cantidad, es de fácil empleo, mejora toda clase de vinos, es económico, inofensivo, puede emplearse en todo tiempo.

Unicos representantes en España: **J. Uriach y Cia.**, Moncada, núm. 20, Barcelona.

PEDIRLO EN LAS PRINCIPALES DROGUERIAS Y ULTRAMARINOS

En Gerona: Narciso Pérez (antes Dolores Comas).

Se remite a todas partes. Pedir prospectos

En la administración de este periódico se admiten esquelas de defunción hasta las 6, tarde.

adornaban su cráneo lustroso mientras que con la mirada penetrante de sus ojos grises inventariaba rápidamente los objetos encerrados en el salón.

—Un prendero no daría ni cien francos por todo lo que hay aquí,—dijo desdenosamente,—y más vala que así ser, porque de ese modo el marqués es fruta madura y no hay más que extender la mano.

Había salido el portero, pero su esposa, una corpulenta picarda, bastante fresca aún a pesar de sus cuarenta años, se presentó llevanco entre los brazos unos cuantos leños.

En un abrir y cerrar de ojos encendió una fogata que chisporroteó alegremente y dió algún realce a los muebles inventariados por el del traje negro.

—Os agradezco lo que hicisteis, señora Pison,—dijo con mucha cortesía el marqués de Varnes.

—No vale la pena, señor marqués, y ya sabéis que estoy siempre a vuestra disposición,—respondió la picarda.

Salió del salón dirigiendo al marqués una mirada que probaba que, a pesar de su decadencia, parecía el ajuinado noble muy superior a su marido Lucas Pison, de oficio saste y hombre entero y anémico a consecuencia de lo sedentario de su trabajo y de lo exíguo de su cuchitril en el que el aire era malsano y apenas respirable.

Señaló el marqués con la mano un sillón a su interlocutor, y sentándose en otro al lado de la chimenea, esperó a que aquí empezase.

—Os ruego aute todo, señor marqués, que me perdonéis si he de diriros algunas preguntas previas,—dijo el desconocido sacando del bolsillo un volante en el que estaban escritas unas cuantas líneas.

—Podéis preguntar todo lo que os acomode.

—Si os hago alguna pregunta será en vuestro interés y en el mío; ¿sois el señor marqués Máximo Abel Enrique de Varnes nacido el 16 de Julio de 1830 en el hotel de Varnes en la calle de Aguesseau?

—Sí, seños.

—Ciertamente que sí.

—¿Sois pariente en el sexto grado del señor duque Sergio de Villiers

Doncourt muerto ó asesinado recientemente en su castillo de Trésnel en Bretaña?

—En efecto, era primo mío, pero no le veía más que a raras intervalos, y no comprendo en qué pueda interesarme ese asunto.

—Es muy fácil de comprender, y si el señor marqués me lo permite, se lo explicaré.

—Os escucho.

—Hablad.

—Sí.

—¡Ah!

—El duque de Villiers Doncourt dejó una cuantosa fortuna y vos sois su heredero por la línea materna. De modo que la mitad de esa fortuna os pertenece por derecho propio, y como se trata de una renta de más de un millón!...

—Lo sé; respondió el marqués;—pero el duque legó su fortuna a un joven muy amigo suyo al que conocí años há en un círculo del que ambos éramos hermanos y el testamento está otorgado con todos los requisitos legales, y por lo tanto es intacable, lo sé bien porque con delirio he procurado informarme.

—Permitame el seño marqués que le diga que por regla general todos los testamentos adolece de algún defecto; son muy pocos los intacables, dijo.

—De modo que según parece desprenderse de vuestras palabras, venís a proponerme que declare la guerra al legatario de mi primo embo ronando papel sellado y llamando en mi auxilio a un ejército de abogados y procuradores, ¿es eso lo que os proponéis? Hacedme el favor de explicaros con toda claridad.

—Sí.

—Pues bien.

—No estoy decidido á hacerlo.

—Entonces respondió perentoriamente el marqués.

—Soy franco, no lo hago porque desprecie el dinero.